
 

 

  
Bericht zum Verbandsjugendtag 2021 

 

Rückblick 2020 

Corona…bestimmte das ganze Jahr. Vor knapp einem halben Jahr haben wir 

uns noch mit Abstand und Hygienekonzept in Duisburg zum 

Verbandsjugendtag getroffen. In vielen Positionen ist der Jugendausschuss neu 

besetzt worden und wollte und sollte loslegen mit der Arbeit. 

Corona…bestimmte unsere Feldsaison 2020. Alle Vereine haben ihre 

Hygienekonzepte je nach Vorgaben der Kommunen erarbeitet, zum Teil sogar 

mit Videos für Gastmannschaften, so dass ein ordnungsgemäßer Spielverkehr 

ermöglicht wurde. Das war klasse! 

Eine kurze, knackige Saison, in der wir am Ende glücklich waren, in allen 

Ligen und Altersklassen unsere Westdeutschen Meister ausgespielt haben zu 

können (immerhin 24 an der Zahl!). In zwei Altersklassen hat das buchstäblich 

auf die letzte Sekunde und nur mit viel Engagement aller Beteiligten auf und 

neben dem Platz geklappt. Ein dickes Dankeschön daher an alle Vereine, 

Spielerinnen und Spieler, Trainerinnen und Trainer, Schiedsrichterinnen und 

Schiedsrichter und Eltern für die große Flexibilität in diesen Feldspielwochen. 

Bei der Durchführung der Endrunden, die die einzigen sportlichen Highlights 

der Saison waren, gab es große Unterschiede und nicht überall war es ein 

schönes Event für unsere Mannschaften. Woran es lag, hatte verschiedene 

Gründe, nach deren Analyse haben wir im Jugendausschuss aber die Kriterien 

für die künftige Vergabe der Westdeutschen Endrunden auf den Prüfstand 

gestellt.  

Die Hallensaison haben wir im Westen durch Mitbestimmung unserer Vereine 

schon sehr zeitig abgesagt, eine richtige Entscheidung. Es sollte eine neu 

konzipierte WHV-Winterserie stattfinden, aber Corona… bestimmte es wieder 

anders. Trainingsbetrieb war nicht erlaubt und so wurden unsere Vereine 

wieder kreativ.  

 



 

 

Laufchallenges innerhalb von Teams fanden statt, es gab Laternenbasteln oder 

Adventskalender mit Überraschungen für die jüngeren Kids, gemeinsames 

Online-Plätzchenbacken oder Drive-in-Weihnachtsfeiern, um nur einige der 

hervorragenden Aktionen von euch zu nennen.  

Zwei neue hauptamtliche Gesichter haben wir im WHV. Franziska Mlodzian 

arbeitet seit September in unserem Geschäftsstellenteam mit und Oliver Nesges 

ist seit Oktober unser erster hauptamtlicher Athletiktrainer. Wir freuen uns sehr 

über die Verstärkung. Auch bei unseren ehrenamtlichen Positionen gab es eine 

Veränderung, Peter Rak als Schulhockeyreferent ist ausgeschieden. An dieser 

Stelle schon einmal ein großes Dankeschön an Peter für seine langjährige 

Arbeit im WHV-Schulhockeybereich, zu seiner Nachfolgerin ist vom 

Jugendausschuss Anne Bruckmann gewählt worden. 

Im DHB-Bundesjugendrat gab es viel zu diskutieren in diesem Jahr, 

Corona…bestimmte. 

So wurde eine Deutsche Feldmeisterschaft gecancelt, das sorgte für viel 

Aufruhr, ebenso wurden im Herbst schon die Hallen-DMs 2021 abgesagt, wie 

wir jetzt wissen, ist dies die richtige Entscheidung gewesen. Das Thema 

„Saisonverlegung“ stand das ganze Jahr zur Diskussion, ich hatte auf unserem 

VJT im August darüber berichtet. Leider ist das Thema, weil auch ungenügend 

vorbereitet, erst einmal vom BJR abgelehnt worden. Daher kann ich euch auch 

keine weitergehenden Informationen oder eine Diskussionsgrundlage dazu 

geben, die gibt es zur Zeit schlichtweg nicht. Vielleicht gibt es in Zukunft aber 

doch die Möglichkeit, das Thema oder zumindest Teile des Themas noch 

einmal anzugehen. Der WHV wäre dabei. Der Jugendhockeysport sollte sich 

meiner Meinung nach zum Wohle unserer Spielerinnen und Spielern 

weiterentwickeln. 

  



 

 

Bedanken möchte ich mich natürlich bei meinem Jugendausschuss, unseren 

Staffelleitern, den Schiedsrichtern, unseren Landestrainern, dem ZA Jugend, 

Gudrun Stry und besonders bei Angelika Abeln, Franzi Mlodzian und Marcus 

Küppers für die tolle Arbeit, die sie leisten. 

 

Ausblick 2021 

Wann dürfen wir wieder Hockeyspielen? Das ist die zentrale Frage für das 

Frühjahr. Wird es erst einmal wieder nur kontaktfreies Training geben, dürfen 

wir Meisterschaftsspiele ausführen? Fragen über Fragen, auf die jetzt noch 

niemand eine Antwort geben kann. Wir müssen gemeinsam abwarten und auf 

die jeweilige Situation reagieren. Die Mannschaftsmeldungen für die neue 

Feldsaison sind eingeholt und ich verspreche euch, wir sind vorbereitet und 

sobald wir dürfen, legen wir los.  

Wir leben Hockey. 

Bleibt gesund! 

 

       Vizepräsidentin Jugend 

 
 


